

# La Broye

JOURNAL HEBDOMADAIRE DE LA BROYE ET DU VULLY VAUDOIS ET FRIBOURGEOIS

## Bannière fédérale relayée par des sociétés broyardes



Les représentants de la Société de gymnastique d'Estavayer-le-Lac prêts à lancer leur relais samedi dernier devant l'Amarante.

PHOTO ALAIN SCHAFER

**GYMNASTIQUE** Trois sociétés broyardes ont participé au relais de la bannière de la Fédération suisse de gymnastique organisé dans le cadre de la fête fédérale qui vient d'être lancée à Lausanne. Des représentants des sociétés de Cudrefin, Saint-Aubin et Estavayer-le-Lac

se sont relayés samedi dernier à vélo dans la bonne humeur et la convivialité, des valeurs chères à tous les gymnastes. Un honneur qu'ils ont savouré, plus de quarante ans après le dernier passage de la bannière dans la région. Ambiance.

LIRE EN PAGE 16

# Un relais effectué tout en douceur

**ÉVÉNEMENT** La bannière de la Fédération suisse de gymnastique a traversé la région samedi dernier avant de rejoindre Lausanne où a été lancée la fête fédérale jeudi 12 juin. Trois sociétés broyardes, Cudrefin, Saint-Aubin et Estavayer-le-Lac, ont participé au relais à la force des mollets.

## GYMNASTIQUE

Les Jeux olympiques ont la flamme, la Fête fédérale de gymnastique a sa bannière. Partie d'Aarau, théâtre de la précédente édition en 2019, celle-ci a transité par la Broye samedi dernier avant de rejoindre Lausanne où se tient la cérémonie d'ouverture ce jeudi 12 juin. Trois sociétés broyardes avaient été choisies pour tenir le rôle de relayeuses. A midi, plusieurs représentants de la Gym Saint-Aubin, dont la présidente Romane Bettex, attendaient fébrilement l'arrivée des dames de la FSG Cudrefin au centre sportif. Au guidon du vélo à assistance électrique tractant le chariot et la bannière, la vice-présidente Geneviève Ravezani, tout sourire, a été accueillie avec joie par la délégation saint-aubinoise. «Quand Gym Vaud a sollicité la société, le comité n'a pas hésité longtemps avant d'accepter cet honneur», confie Geneviève.

### Plus de quarante ans après

L'événement est effectivement exceptionnel, la bannière de la fédération suisse n'étant plus passée par la région depuis plus de 40 ans. René Dessibourg s'en souvient encore. «C'était en 1982 dans le cadre des 150 ans de la fédération. Les frères Chassot l'avaient amenée à Cugy, à vélo», évoque le Broyard au côté de son fils Grégory, actuel président de la fédération fribourgeoise. Après avoir pris l'apéro et



Les représentants des sociétés de Saint-Aubin et Estavayer réunis devant la salle Amarante avec la bannière. PHOTOS AS



La gym, un sport de symboles.



Mission, protéger la bannière.

protégé la bannière de la pluie, le cortège, emmené par Yves Gailand, a pris la route direction Estavayer. Devant l'Amarante, Béatrice Brasey et Nathalie Martin, coprésidentes de la FSG Estavayer sont impatientes. «Participer au relais de la bannière est une bonne occasion de véhiculer les valeurs de la gymnastique et de cette fête.»

### Petit passage au stand

Seule inquiétude: le vélo fédéral affiche des signes de faiblesse. Un passage au stand permet de régler l'incident mécanique. Ouf, le drame a été évité de peu. C'est avec un léger retard qu'Alexandre Scramoncin enfourche le vélo réparé avec ses camarades pour rallier Yvonand en milieu d'après-midi.

Pour tous, la fierté de prendre part à un événement mobilisant 65 000 gymnastes et 300 000 spectateurs. «C'est un honneur de participer à ce projet symbolique et fédérateur», confirment les relayeurs qui ont immortalisé les moments forts du parcours en mettant en lumière des panoramas de la région et les rencontres chaleureuses. La fête peut désormais commencer. «Plusieurs groupes de la société seront impliqués, soit une trentaine de membres», relève Romane Bettex, prête à vivre sa toute première expérience fédérale. «Le fait qu'elle se passe en Suisse romande rend le truc encore plus intense!»



1. Coup de chaud à Estavayer-le-Lac où un incident mécanique impliquant le vélo à assistance électrique tractant le chariot et la bannière fédérale a focalisé toute l'attention des relayeurs. Le problème sera réglé après un petit passage au stand. 2. Le premier relais de la journée s'est effectué à Saint-Aubin où les dames de Cudrefin et les hommes de Saint-Aubin s'étaient donné rendez-vous. PHOTOS ALAIN SCHAFFER

■ ALAIN SCHAFFER